
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL DOMINGO 9 DE SETIEMBRE DE 1810.

El Dulce Nombre de María.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Londres 10 de agosto.

Extracto de una carta del general francés Sarrazin á Bonaparte, despues de haber abandonado su partido y establecido en Inglaterra.

»General Bonaparte: He leído con tanta atencion como espanto una relacion contra mí que habeis hecho insertar en el Monitor del 14 de julio; pero quando se quiere ser creído es preciso á lo menos ser consecuente y guardar verosimilitud.

»Qualquiera que lea con reflexion vuestra relacion no verá en el grito de indignacion de que hablais, sino un grito de rabia por haberme yo escapado de vuestras uñas. Leed todo quanto os tengo escrito. La verdad triunfa tarde ó temprano de la impostura.

Vos no disteis orden el 18 de junio al general Clarke para que os hiciese mi relacion.

El 2 de julio supisteis que yo estaba en Londres ocupado en quitaros la máscara. Habeis dictado á vuestro Secretario lo que juzgastes poder perjudicarme y lo hicisteis firmar por el general Clarke. Todo el mundo sabe que vuestros ministros, sin exceptuar al general Berthier, no son mas que tecos.

Desterrado yo á la isla de Cadzand, comencé á aborreceros. Todo lo que hice fué solo por el amor de las tropas. Establecí el Hospital en una casa vacía.

Hubo quejas, y solo por esta razon me enviasteis al campo de Boloña, donde estuve 15 meses; vos tenéis razones secretas que mas adelante se conocerán. Yo las lei en vuestros ojos en la revista del 25 de mayo en Boloña. Fouchet no quiso prenderme, por que vos no podiais atribuirme sino sospechas.

Lo mandasteis pasar á Roma y le substituísteis á Savary, hombre tan pronto y tan diestro en executar todas vuestras órdenes como lo fué para ahogar á Pichegru. Si me hubiese detenido 24 horas mas en Boloña, confesad que yo estaria en una mazmorra en Vincennes, ó en las bóvedas de aquel castillo con el infeliz duque de Enghien.

Viví constantemente en la mejor armonía con los generales y ministros honrados. Mandé ó conocí todos los regimientos del ejército frances: todos me estiman, y me son afectos. No impuse contribuciones sino en el país de Nápoles, por que me lo mandó el general Macdonald, para la caja del ejército.

Conozco muy bien la Alemania la Italia, la Francia, todas las plazas fuertes, y quasi todas las costas desde el Escalda hasta Trieste.

El contenido de esta relacion está afianzado con 84 documentos de oficio depositados en la Secretaria de los negocios extranjeros en Londres, los cuales firmados por Rochambeau, Bertiér, Macdonald, Bernardote, Murat, &c, serán impresos con mis notas, en las cuales, os aseguro que hallareis especies muy picantes, de que con alguna razon habeis quasi perdido la memoria.

Dexaudo la Francia yo, he obedecido al honor; y vos tratando este uso de los derechos del hombre con el odioso título de vil desercion, me juzgasteis por la que hicisteis vos mismo del Egipto.

Yo os habia prestado juramento de fidelidad: vos lo habiais hecho de gobernar con justicia. Quebrantando vos primero vuestro juramento me absolvisteis de todas mis obligaciones para con vos.

Sabed que *todo el ejército frances os aborrece y detesta*. De trescientos sesenta generales que componen el estado mayor del ejército, *mas de trescientos os abominan*: cerca de 40, á quienes habeis llenado de oro, y de los cuales media docena os han imitado, abandonando sus primeras mugeres, parece que os son afectos; pero su concurrencia no embarazará que *seáis entregado á toda la venganza nacional*.

En la primera ocasion favorable (y esta época no está distante) el ejército entero, y toda la Francia os probarán que no seréis impunemente perjuro para ser tirano.

Concluyó diciéndoos lo que el tribuno Flavio dixo al emperador Neron: ninguno de los soldados te fué mas fiel quando mereciste ser amado: empecé á aborrecerte quando tu tambien empezaste á ser injusto para con tus compañeros, tirano para la Francia, incendiario de la España &c. &c. Nectibi quisquam militum fidelior fuiti, quandiu amari meruisti; odire? cœpi quando injustus erga commilitones, tiranus Galliar, incendiarius Hispaniae &c. &c. &c. extitisti. = Sarrasin.

(Se continuarán las notas.)

NOTICIAS DE ESPAÑA.

El general en jefe del ejército de Cataluña D. Enrique O-Donell con fecha de 22 de julio próximo pasado escribe desde Tarragona al Ministro de la Guerra lo siguiente.

„Exemo. Sr.: = El ejército enemigo de Aragon, fuerte segun las noticias mas positivas de 120 hombres de infantería y 10 de caballería, continúa situado sobre ámbas orillas del Ebro á tiro de cañon de la plaza de Tortosa, aunque con poca fuerza de infantería sobre la izquierda y con inmedación á la plaza, por hallarse el grueso de sus fuerzas sobre esta ribera situado en las inmedaciones de Tibisa, con objeto de proteger el transporte de su artillería y víveres por el río, y de hacer frente á una division de este ejército, fuerte de 40 hombres de infantería y 200 de caballería, que se halla situada en la villa de Falset para estrechar la division enemiga de Tibisa é interceptar sus comunicaciones.

El día 11, 1500 hombres de esta division á las órdenes del brigadier D. Pedro Garcia Navarro, atacaron á otro cuerpo enemigo superior en fuerzas, que se hallaba apostado á la inmedación de Tibisa, y lo batieron completamente persiguiéndole hasta la orilla del Ebro, en la qual ha construido un atrincheramiento considerable que le sirvió de abrigo. Su pérdida de muertos y heridos fué grande y mayor que la nuestra.

recó:

El día 13 atacó el enemigo al mismo cuerpo de García Navarro con fuerzas muy superiores de infantería, 3 piezas de artillería y 300 caballos. Nuestras tropas se batieron durante 4 horas con el mayor valor y orden; pero al fin tuvieron que retirarse á la posicion de Pradix. En esta retirada se distinguió particularmente el regimiento infantería de América, el qual atacado á la bayoneta por un cuerpo superior, le esperó hasta tiro de pistola y por medio de tres descargas consecutivas executadas con el mejor orden le desordenó y rechazó.

El 14 llegó á Falset lo restante de la division del mariscal de campo Marques de Campoverde, y el 15 atacó en Tibisa al enemigo, el qual despues de 5 horas de combate fué derrotado con mucha pérdida de muertos, heridos y algunos prisioneros. Siguió Campoverde el alcance del enemigo; pero habiendo recibido este considerables refuerzos de infantería de la derecha del Ebro, se vió precisado á retirarse á la misma posicion que ocupaba ántes del ataque. La pérdida del enemigo fué muy considerable, pues dexó en el campo de batalla un coronel y 17 oficiales, á mas de un proporcionado número de individuos de las demas clases. Por aquel lado son diarios y sangrientos los encuentros, y se puede asegurar que cuestan bien caras al enemigo las escasas raciones que recoge de los pueblos, que lo reciben á balazos, y cuyo vecindario no respira mas que valor y patriotismo. Lo mismo sucede á la guarnicion y vecindario de Tortosa. He levantado en masa toda la fuerza armada de su corregimiento y de los de Tarragona y Lérida para molestar continuamente al ejército sitiador de aquella plaza, y hasta ahora está aun abierta la comunicacion con esta.

Se continuarán.

DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel María de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.